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В фокусе внимания Наши интервью
В УДАЛЕННОМ ФОРМАТЕ

Завтра, 15 декабря, в АО "БРТ" состоится онлайн-аудит по
детали "ЦП 574.000-пешеходный переход". В проверке, которую
проведут специалисты, представляющие интересы ОАО "РЖД",
примут участие владельцы производственных процессов. Ква-
лификационная комиссия потребует для рассмотрения пакет
документов: паспорта на технологическую оснастку, конструк-
торскую документацию на настил унифицированный усиленный
для железнодорожных пешеходных переходов. Эксперты захотят
ознакомиться с ТУ, утвержденной и согласованной программой
и методикой. Необходимо будет предоставить акт и протокол
квалификационных испытаний, матрицу компетенции операто-
ров цехов № 113 и 216, документы, устанавливающие входной
контроль и хранение сырья, материалов и готовой продукции и
др. В итоге аудиторы проверят готовность предприятия к по-
ставкам серийной продукции в адрес потребителей.

- Дмитрий Геннадьевич,
Вы работаете на нашем
предприятии относитель-
но недавно. Может быть,
расскажете немного о
себе и своем послужном
списке?

- Родом я из Тольятти, до
трудоустройства на БРТ
все время работал на Ав-
тоВАЗе. Начинал с рабоче-
го, потом моя карьера
складывалась так: мастер,
начальник участка, на-
чальник службы качества.
Затем был назначен на-
чальником управления по
качеству - работал на про-
изводстве пластиковых
изделий. Предшествую-
щая нынешней работе
должность - заместитель
директора по качеству. В
какой-то момент понял,
что надо двигаться даль-
ше, стал ставить себе но-
вые задачи. И получил
приглашение на вакант-
ное место директора по
качеству в АО "БРТ". О де-
лах на предприятии знал
от коллег из службы каче-
ства, все мы друг друга хо-
рошо знаем, потребители
и поставщики, вращаясь в
одной сфере. Черпал све-
дения и на просторах Ин-
тернета. Пришел к выводу,
что опасаться мне нечего,
предприятие с большой
историей, работает ста-
бильно, является много-
летним партнером Авто-
ВАЗа и других крупных ав-
тозаводов России. Решаю-
щим фактом стало то, что
Балаково находится неда-
леко от моего родного го-
рода.

- Каким было Ваше пер-
вое впечатление о заво-
де, когда Вы оказались
на его территории?

- Впечатлил, конечно,
размах. Огромные масш-
табы, которые были зало-
жены в советское время

ДМИТРИЙ ИВАХНЕНКО:
"УЛУЧШИТЬ СИСТЕМУ РЕАЛЬНО"

О принципах успешного менеджмента, повышении
имиджа АО "БРТ", достижении нулевого "ранкинга", о
ключевых факторах обеспечения качества продукции
и о многом другом - наш разговор с директором по ка-
честву Дмитрием Ивахненко.

для предприятия-спутника
АвтоВАЗа. Внешний вид про-
изводственных корпусов по-
грузил в период СССР. Пони-
маю, что площадь большая,
зданий и сооружений много, а
ремонт требует внушительно-
го бюджета. Порадовался
тому, что по городу ходят трол-
лейбусы. В мегаполисах этот
вид транспорта уже не актуа-
лен на городских маршрутах.
Понял, что на заводе серьез-
ная профсоюзная организа-
ция - успел познакомиться с
профсоюзным лидером Тать-
яной Александровной Чубри-
ковой, которая обратилась ко
мне по рабочим вопросам.

- Что можете сказать о ко-
манде службы качества, с
которой пришлось готовить-
ся к прохождению внешнего
аудита ASES?

- Основной костяк команды
составляют люди с большим
опытом работы, естественно,
уровень их компетентности
очень высокий, поэтому при
подготовке в аудиту ASES мы
легко находили общий язык.

- Насколько выполнимой
показалась Вам задача по
достижению ранга "В"? По
большому счету, основная
нагрузка при подготовке к
серьезной проверке легла
на специалистов службы ка-
чества.

- Наша задача заключалась
не только в том, чтобы суметь
защитить свои основные раз-
делы, но и в том, чтобы гра-
мотно организовать работу по
подготовке к аудиту других за-
водских подразделений. На
подготовку оставалось не так
уж и много времени - месяц.
Требовалось максимально
мобилизовать всех владель-
цев производственных про-
цессов, весь коллектив пред-
приятия на ежедневную сис-
темную работу.

- Судя по результату, полу-
чилось!

Продолжение на 2 стр.

О ВЗАИМОДЕЙСТВИИ СО СМИ
9 декабря председатель ППО Балаковорезинотехники

Татьяна Чубрикова приняла участие в заседании "круглого
стола", организованном среди профсоюзных лидеров руко-
водством Федерации профсоюзных организаций Саратов-
ской области при поддержке регионального Министерства
информации и печати. Дискуссия была посвящена вопро-
сам информационной работы в профсоюзах. Активисты
подняли немаловажную тему: как сделать информацион-
ную работу качественной и эффективной, какие информа-
ционные источники развивать, чтобы рассказывать обще-
ству о достижениях и заслугах профсоюзов в области реше-
ния социальных, трудовых проблем. В процессе открытого
диалога было принято решение разработать дорожную
карту активного продвижения профсоюзной повестки в
СМИ, заручившись поддержкой главы региона.

ЕСТЬ КОНТАКТ!
Участие АО "БРТ" в специализированных форумах приносит

результаты. В августе этого года в Москве прошла Международ-
ная выставка запасных частей, автокомпонентов и оборудова-
ния для технического обслуживания автомобилей "MIMS
Automechanika". В одном из павильонов Балаковорезинотехника
демонстрировала свои научно-технические достижения в обла-
сти производства резинотехнических деталей на отечествен-
ные и иностранные марки машин. В процессе общения с посети-
телями и участниками мероприятия представителям БРТ, рабо-
тающим на стенде, удалось наладить контакты с потенциальны-
ми заказчиками. Многие из них обратились позже на наше
предприятие с предложением о сотрудничестве. Так, например,
руководство АМЗ намерено приобретать у нас формовые и не-
формовые изделия. Одно из требований, которое производитель
военной техники предъявляет к продукции, - повышенные эксп-
луатационные свойства.

СТАНЬТЕ ЧАСТЬЮ КОМАНДЫ
ППО АО "БРТ" сообщает о возобновлении работы завод-

ской секции волейбола. Занятия проводятся два раза в
неделю, по вторникам и четвергам, с 19.00 до 20.30. Жела-
ющие приобщиться к спорту приглашаются на тренировки
в спортшколу "Юность", которая находится по адресу: ул.
Комарова, 132/1. Женский состав команды по волейболу -
сильный и сплоченный, волейболистки Балаковорезино-
техники становились победителями и призерами муници-
пальной Спартакиады трудящихся, успешно выступали на
соревнованиях областного уровня. Игра в волейбол укреп-
ляет здоровье, заряжает энергией и хорошим настроени-
ем от общения с единомышленниками, ведь она команд-
ная. Для многих заводчан это не просто популярный вид
спорта, но и отличное средство от стрессов.
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Наши интервью

- Любой аудит делится на
две части: аудитор проверя-
ет документацию и, соответ-
ственно, проверив докумен-
ты, выходит на производ-
ство, чтобы посмотреть, как
выполняется все то, что
прописано в стандартах
предприятия. Большой упор
был сделан на подготовку
производства, потому что
больше всего, как показыва-
ет практика, возникает воп-
росов по производству. Ре-
шали задачи по внедрению
методики 5S - с проведени-
ем в рабочих бригадах пяти-
минутных совещаний по
проблемам устранения де-
фектов, многоуровневых
аудитов среди операторов.
Именно из системной рабо-
ты складывается общая
культура производства. И
это очень важно! Мы поста-
вили целью добиться такого
уровня культуры производ-
ства, при котором аудитор,
заходя на предприятие, по-
нял бы, что система менед-
жмента работает, что весь
персонал заинтересован в
конечном результате своего
труда, что все вовлечены в
процесс изготовления каче-
ственного продукта.  А са-
мое главное - есть команд-
ный дух. Очень плотно рабо-
тали с документацией, ана-
лизировали ситуацию на
производстве, весь месяц
был расписан буквально по
минутам, приходилось за-
держиваться вечерами,
чтобы выполнить намечен-
ные пункты программы. В
результате с поставленной
задачей команда справи-
лась - предприятие получи-
ло ранг "В", и теперь  можно
рассчитывать на новые про-
екты со стороны АвтоВАЗа.
Заводу необходимо разви-
тие, нужно будущее, новые
заказы. Руководство Альян-
са "Рено Ниссан Митцубиси"
рассматривает потенциаль-
ного поставщика на новые
проекты через призму ранга
"В". Без этого статуса перс-
пектив нет.

- Какие-то свои секреты по
успешному прохождению
аудита у Вас имелись?

- Просто я несколько лет
"варился" в этой системе.
Знаю требования экспертов,
"подводные камни", узкие
места, на которые обычно
обращают внимание. Мне
доводилось участвовать в
подобных проверках. Был
определенный опыт по по-
воду того, что нужно делать.
Есть такие пункты аудита, по
которым просто нельзя по-
лучать критических замеча-
ний. На это и было акценти-
ровано внимание команды.

Альянс зашел на АвтоВАЗ в
2015 году. И сразу начал вне-
дрять свои технологии по

менеджменту. Все требо-
вания, которые иностран-
ные производители стали
предъявлять к СМК, мы вне-
дряли на производстве, а
потом разработали про-
грамму развития для по-
ставщиков автозавода. По-
этому, отправляясь в цеха
Балаковорезинотехники, я
знал, что говорить операто-
рам, чего от них требовать,
какие задачи нарезать.
Проводил ежедневные со-
вещания, анализировал до-
кументацию, заслушивал
руководителей подразделе-
ний. Говорил, что нужно по-
править.

- Системность сразу по-
чувствовалась…

- Без системной подготов-
ки мы не смогли бы добить-
ся поставленной цели.
Плюсом послужило то, что
Балаковорезинотехника
прошла RE-сертификацион-
ный аудит по стандарту
IATF16949 версии 2016
года, получила сертификат
соответствия от междуна-
родной компании "URS".
Общеизвестно, что оценка
ASES состоит из проверки
соответствия СМК требова-
ниям отраслевого стандар-
та IATF 16949 и проверки
производственных процес-
сов.

- Какие сейчас задачи
стоят перед службой каче-
ства и трудовым коллекти-
вом предприятия?

- Самое главное - не поте-
рять достигнутого результа-
та. А для этого нужно жить
не от аудита до аудита, а
поддерживать, выстраивать
систему менеджмента. Не-
обходимо решить такой не-
маловажный вопрос, как
максимальное снижение
уровня дефектности. Сразу
после аудита ASES мы со-
здали базу по внешним де-
фектам. Хотим, чтобы у нас в
каждом цехе ежедневно
проходили совещания по
внешним дефектам с при-
менением методики QRQС
и назначениями корректи-
рующих действий. Если не
будем системно работать с
дефектами, получим соот-
ветствующее отношение к
предприятию. Любой де-
фект, даже единичный, об-
наруженный на автосбороч-
ном конвейере, бьет по
имиджу компании. Один
раз партнеры увидели де-
фект, второй - и о продукции
начнут нелестно отзывать-
ся. Наша задача - повысить
рейтинг компании, поддер-
живать на высоте бренд пу-
тем сокращения дефектов и
за счет проведения анали-
за, используя для обнару-
жения дефектов методику
QRQC - инструмент быстро-
го решения проблем на про-
изводственной площадке.

- На прошлой неделе завер-
шился аудит со стороны
Ижевского автозавода. Како-
вы предварительные ре-
зультаты проверки?

- Аудит мы прошли удовлетво-
рительно, без критических за-
мечаний, с положительными
выводами. Представитель
службы качества ООО "Лада
Ижевский автозавод" Светла-
на Дорофеева посетила три
производственных участка
цеха № 203 - шприцевания,
маркировки и стопроцентного
контроля. Продемонстриро-
вано успешное внедрение и
применение принципа нуле-
вой ошибки "poka-yoke" на
операции шприцевания при
изготовлении заготовок и на
операции маркировки дета-
лей - нанесения ориентиро-
вочных меток. Эксперт прово-
дила проверку в соответствии
с планом управления и смогла
наглядно убедиться в том, на-
сколько грамотно, последова-
тельно выполняет свои рабо-
чие функции оператор, отме-
тила его высокую квалифика-
цию, назвала работу по
запуску линии шприцевания
ювелирной. Светлана Доро-
феева трижды посещала
предприятие и отметила про-
грессивные изменения.

- В таком случае можно, на-
верное, рассчитывать на зак-
рытие постов "firewall" по
сдерживанию дефектов?

- Мы обсуждали этот вопрос с
генеральным директором Ба-
лаковорезинотехники Алек-
сандром Степановичем Тито-
вым. И пришли в выводу, что
пока рано сворачивать сдер-
живающие мероприятия и ис-
пользовать стандартный ре-
жим контроля качества се-
рийной продукции. Решили,
что понаблюдаем за ситуаци-
ей. В любом случае, придется
снимать посты, так как проде-
лана большая работа, внедре-
ны корректирующие меропри-
ятия, которые обеспечили ре-
зультативность. Но очень важ-
но понять, как мы будем
работать без постов "firewall".
Целесообразнее отказаться
от них при нулевом "ранкинге"
или при достижении стопро-
центной положительной ста-
тистики.

- А возможно достичь нуле-
вого показателя по дефек-
там? Вы знакомы с такой
практикой?

- Возможно! И ничего слож-
ного в этом нет. Нужно просто
организовать, наладить ана-
лиз дефектов. Все дефекты,
которые мы имеем, должны
анализироваться, должны
назначаться корректирующие
действия со стороны цехов.
Когда это будет реализовано,
тогда мы придем к нулевому
"ранкингу". А пока мы нахо-
димся на стадии отработки
срочных действий.

- Завтра начнется пла-
новый аудит по линии
РЖД в формате видео-
конференции. Что Вы
можете сказать об этом?

- Вместе с коллективом
Проектного офиса ко-
манда службы качества
примет участие в пред-
стоящей видеоконфе-
ренции. Успешное про-
хождение инспекцион-
ной проверки обеспечит
предприятию возмож-
ность расширить диапа-
зон поставок продукции в
адрес РЖД. Это очень
важный для предприятия
проект.

- Какие текущие вопро-
сы вы взяли себе на за-
метку, что хотели бы еще
улучшить, изменить на
предприятии?

- Систему 5S. Другими
словами, необходимо
усилить работу по повы-
шению культуры произ-
водства. Это первое, что
бросается в глаза при по-
сещении промышленной
площадки. Особенно ког-
да на рабочем месте от-
сутствует поток движения
детали. Не должно быть
пересечения потоков.
Иначе появляется пута-
ница, которая может
привести к возникнове-
нию дефектов. Большин-
ство проблем носит еди-
ничный, а не массовый
характер. И  все эти про-
блемы, как правило, воз-
никают из-за нерацио-
нального планирования
рабочих постов. Наша за-
дача - организовать на
производстве каждый
рабочий пост таким обра-
зом, чтобы исключить че-
ловеческий фактор, влия-
ющий на возникновение
ошибок. Вся система
Альянса "Рено Ниссан
Митцубиси" нацелена на
это. Нам необходимо ис-
ключить дефекты, с кото-
рыми сталкивается по-
требитель на сборочном
конвейере. Когда, напри-
мер, вместо контейнера с
браком "некондицион-
ная" деталь попадает в
результате невниматель-
ности оператора или кон-
тролера в партию с соот-
ветствующей продукцией.

И второй момент: нуж-
но, на мой взгляд, в корне
менять систему ремонта
техоснастки. Для пред-
приятия дорого вводить
дополнительные рабо-
чие операции. Напри-
мер, по последующей об-
работке готовой детали.
Обеспечение качества
продукции с первого
предъявления - главная
цель.

Беседовала
Татьяна Олейникова

Начало на 1 стр.
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Твои люди, завод!

Ее трудовая биография похо-
жа на тысячи других, в ее
судьбе нет ничего необычного.
Своей целеустремленности
Анна Николаевна Каргина обя-
зана спорту, в который пришла
в шестилетнем возрасте.
Пять лет занималась в секции
художественной гимнастики,
сначала в клубе "Юность", за-
тем выбрала в качестве лич-
ного тренера школьного учите-
ля физкультуры. В средних
классах встала на коньки, ув-
леклась фигурным катанием.
В спорте, как известно, не
бывает легких побед. На пье-
дестал поднимаются только
те, кто неустанно трудится,
каждый день доказывая себе и
окружающим: "Я смогу". В
ежедневной работе над собой,
в трудностях формируется
характер, становится сталь-
ной воля, появляется уверен-
ность в себе.

На Балаковорезинотехнику
Анна устроилась в 2001 году,
сразу после окончания Про-
фессионально-технического
лицея № 62, предъявив в за-
водском отделе кадров дип-
лом лаборанта химического
анализа. Думала, что будет
мыть пробирки и колбы от ре-
активов после опытов, а выш-
ло так, что стала мыть полы в
кабинетах отделов и служб,
расположенных на четырех
этажах девятнадцатого кор-
пуса. Трудилась уборщицей
два года - это было главным
условием для получения вы-
сокооплачиваемой работы на
основном производстве. В
2003 году ее перевели на уча-
сток обработки в цех № 113,
где она проработала обрезчи-
ком целых 12 лет. В 2015 году
освоила профессию приемщи-
ка сырья, полуфабрикатов и
готовой продукции, познако-
мившись заодно и с обязанно-
стями кладовщика. Последние
шесть с половиной лет Анна
Николаевна работает на скла-
де "сто тринадцатого", совме-
щая эти две должности.
Сегодня она обеспечивает ра-
ботников цеха средствами ин-
дивидуальной защиты, канц-
товарами, отпускает по ведо-
мости основное и вспомога-
тельное сырье, отвечает за
бухгалтерскую отчетность.

- Научилась со временем
работать в программе "1С",
которую освоила не без посто-

Татьяна Олейникова МОЛОДОСТЬ УСПЕХУ НЕ ПОМЕХА
Молодость, талант и

увлеченность своим де-
лом помогают Анне Кар-
гиной преодолевать лю-
бые препятствия и доби-
ваться поставленной
цели. При личной беседе
она ответила на важный
жизненный вопрос: как
добиться успеха. Оказы-
вается, все очень про-
сто: нужно быть актив-
ной!

ронней помощи, за что отдель-
ное спасибо бухгалтерам.
Было сложно, но зато теперь
чувствую себя за персональ-
ным компьютером как рыба в
воде, - рассказывает Анна Ни-
колаевна. - Делаю по работе
все, что нужно. Обязательно
помогаю освоиться новеньким,
опекаю, как когда-то поддержи-
вали меня старшие коллеги.

Заинтересованность в рабо-
те, преданность предприятию,
доброе отношение к людям от-
мечает не только руководство
цеха. Несколько лет назад при
профкоме АО "БРТ" была созда-
на комиссия с уполномоченны-
ми по охране труда. В ее со-
став вошли представители
разных профессий от каждого
производственного цеха, кото-
рые прошли обучение по специ-
альной  программе, проверку
знаний в области охраны тру-
да, получили удостоверения
уполномоченных. Председа-
тель заводской первичной
профсоюзной организации Та-
тьяна Чубрикова предложила
беспокойную "должность" и
заместителю цехкома Анне
Каргиной, которую знала по
работе в "первичке" с самой
положительной стороны.
Профсоюзному лидеру нрави-
лись личные качества обще-
ственницы - деловой настрой,
упорство и абсолютное нерав-
нодушие ко всему, что происхо-
дит вокруг. Анна никогда не
пройдет мимо, если увидит
слетевшую с петель дверь на
входе в корпус, открытый люк,
отсутствие освещения в поме-
щении. Бьет тревогу, если об-
наружит порыв водопровод-
ной трубы, находящейся рядом
с электрическим щитом. Лю-
бую ситуацию, которая может
привести к аварийному слу-
чаю, угрожать здоровью работ-
ников, фиксирует на камеру
телефона, сообщает о ней в
профком, требуя срочного вме-
шательства оперативных
служб.

- Общественная нагрузка мне
не в тягость. Наоборот, очень
нравится заниматься вопро-

сами, которые способствуют
поддержанию безопасных ус-
ловий труда на производстве,
сохранению здоровья работни-
ков, созданию комфорта на
рабочих местах. И если мне
удается сделать для людей
что-то хорошее, это просто за-
мечательно! - признается Анна
Николаевна. - Приятно, когда
видны результаты твоей об-
щественной деятельности, ког-
да люди говорят тебе теплые
слова, благодарят.

 Весной этого года руковод-
ство Федерации независимых
профсоюзов объявило о про-
ведении всероссийского смот-
ра-конкурса на звание "Лучший
уполномоченный по охране
труда" среди членов первич-
ных профсоюзных организа-
ций. Участников проекта отби-
рали по результатам регио-
нального этапа. Татьяна
Александровна Чубрикова
призналась, что ни секунды не
сомневалась в кандидатуре
конкурсантки. На предложение
представлять интересы ППО
АО "БРТ" сначала на област-
ном уровне Анна Каргина от-
ветила согласием. В регио-
нальную организацию "Росхим-
профсоюза" был направлен
пакет документов о ее дости-
жениях в общественной рабо-
те. По результатам отбора
Анна заняла первое место. А
дальше представляла Сара-
товскую профсоюзную органи-
зацию "РХП" на более высоком
уровне.

- Смотр-конкурс проходил
дистанционно в связи с со-
здавшейся эпидемиологичес-
кой обстановкой, - рассказы-
вает Анна Николаевна. - От
нас требовалось одно - подго-
товить и своевременно предо-
ставить на рассмотрение
жюри все необходимые доку-
менты. Что мы и сделали. А
потом оставалось только
ждать подведения итогов.

О том, что не вошла в число
призеров на конечном этапе,
Анна ничуть не расстроилась.
"Все еще впереди!" - хитро
улыбнулась она, вспоминая

былое испытание. Руководство
Саратовской профсоюзной
организации "Росхимпрофсоюз"
отметил ее специальным Дип-
ломом, денежной премией и
памятным подарком в виде
микроволновой печи. Извле-
ченную из коробки СВЧ-печь
Анна Николаевна передала в
комнату приема пищи, которая
находится на одном из произ-
водственных участков цеха
№ 113.

- Многие на полном серьезе
предлагали мне забрать домой
недешевую бытовую технику.
Но я считаю, что каждый на
своем месте старается соблю-
дать правила техники безопас-
ности, избегать травматизма.
Так что мои достижения на об-
щественном поприще являют-
ся общим успехом команды,
поэтому и благами цивилиза-
ции, то есть микроволновкой,
должны пользоваться все. В
комнате приема пищи есть одна
СВЧ-печь, но она не такая со-
временная, как эта. У нового
бытового прибора гораздо боль-
ше опций. Есть такие рабочие
функции, которые позволяют
не только разогревать готовую
пищу, но и готовить еду за ко-
роткий промежуток  времени.
Так что в обеденный перерыв
можно устроить среди работ-
ниц конкурс кулинарного мас-
терства - сварить суп или при-
готовить нехитрое второе блю-
до, - смеется Анна Николаевна.

Дома Анна Николаевна гото-
вит с огромным удовольстви-
ем, считая кулинарию своим
основным  хобби. Особенно ей
нравится устраивать экспери-
менты, добавлять в готовые
рецепты свои технологические
решения. Ее таланты не оста-
ются незамеченными - близкие
с радостью дегустируют блюда
с "изюминкой" и остаются до-
вольны кулинарными изыска-
ми. Моя собеседница призна-
лась, что муж и сын тоже твор-
ческие люди. Глава семьи лю-
бит все по дому делать сам,
начиная от замены электричес-
ких лампочек до глобального
ремонта. А 13-летний сын с
юных  лет увлечен конструиро-
ванием и математикой, с удо-
вольствием участвует в пред-
метных олимпиадах, которые
проводят среди школьников,
катается на велосипеде и меч-
тает в будущем получить про-
фессию программиста.

У Анны Николаевны тоже есть
непреодолимое желание  обес-
печить наследнику достойное
образование, которое позволит
ему реализовать свои возмож-
ности, стать счастливым чело-
веком. Каждый должен зани-
маться любимым делом, с до-
вольствием ходить на работу и
с радостью возвращаться до-
мой. В этом и заключается ду-
шевная гармония.

Фото автора
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Лед в период с ноября по де-
кабрь, то есть до наступле-
ния устойчивых морозов, не-
прочен. Скрепленный вечер-
ним или ночным холодом, он
еще способен выдерживать
небольшую нагрузку, но днем,
быстро нагреваясь от проса-
чивающейся через него талой
воды, становится пористым
и очень слабым.

Как правило, водоемы замер-
зают неравномерно: сначала у
берега, на мелководье, в защи-
щенных от ветра заливах, а за-
тем уже на середине. На озерах,
прудах, ставках (на всех водо-
емах со стоячей водой, особен-
но на тех, куда не впадает ни
один ручеек, в которых нет рус-
ла придонной реки, подводных
ключей) лед появляется раньше,
чем на речках, где течение за-
держивает льдообразование.
На одном и том же водоеме мож-
но встретить чередование
льдов, которые при одинаковой
толщине обладают различной
прочностью и грузоподъемнос-
тью. Ежегодно тонкий лед стано-
вится причиной гибели людей.
Как правило, среди погибших
чаще всего оказываются дети и
рыбаки. Избежать происше-
ствий можно, если соблюдать
правила безопасности. Одна из
самых частых причин трагедий
на водоёмах - алкогольное опь-
янение. Люди неадекватно реа-
гируют на опасность, и в случае
чрезвычайной ситуации стано-
вятся беспомощными.

Выходя на лед, нужно быть
крайне внимательным и соблю-
дать меры безопасности. Безо-
пасным для человека считается
лед толщиной не менее 10 сан-
тиметров. В устьях рек и прито-
ках прочность льда ослаблена.
Лед непрочен в местах быстро-
го течения, бьющих ключей и
стоковых вод, а также в районах
произрастания водной расти-
тельности, вблизи деревьев и
камыша. Если температура воз-
духа выше 0 градусов держится
более трех дней, то прочность
льда снижается на 25 процен-
тов. Прочность льда можно  оп-
ределить визуально: лёд про-
зрачный голубого, зеленого от-
тенка - прочный, а прочность
льда белого цвета в 2 раза мень-
ше. Лёд, имеющий оттенки серо-
го, матово-белого или желтого
цвета, является наиболее нена-
дежным. Такой лёд обрушивает-
ся без предупреждающего по-
трескивания. Не отпускайте  де-
тей на лед (на рыбалку, катание
на лыжах, коньках) без сопро-
вождения взрослых.

Существуют определенные
павила поведения на льду:

•  Нельзя выходить на лед в
темное время суток и при плохой
видимости (туман, снегопад,
дождь).

•  При переходе через реку
следует пользоваться организо-
ванными ледовыми переправа-
ми.

•  При вынужденном переходе
водоема безопаснее всего при-
держиваться проторенных троп
или идти по уже проложенной
лыжне. Но если их нет, надо пе-
ред тем, как спуститься на лед,
очень внимательно осмотреть-
ся и наметить предстоящий мар-
шрут.

•  Нельзя проверять прочность
льда ударом ноги. Если после

Важно

ПРОФКОМ РАСКРЫВАЕТ ТАЛАНТЫ
15 декабря завершается прием творческих работ на кон-

курс "Новогодняя игрушка-2022", объявленный ранее пер-
вичной профсоюзной организацией АО "БРТ".

У работников предприятия "Балаковорезинотехника" остается
не так много времени для того, чтобы завершить подготовку к уча-
стию в интересных проектах, продемонстрировать свои творчес-
кие способности, мастерство, чувство стиля и художественно-
го вкуса.

Стоит напомнить, что конкурс "Новогодняя игрушка" проводит-
ся на предприятии второй год подряд. К участию организаторами
допущены члены профсоюза, состоящие на учете в ППО АО "БРТ"
СОО РХП, а также их близкие. Условиями конкурса предусмотре-
но собственноручное изготовление елочных украшений из под-
ручных средств, вес игрушки не должен превышать 500 граммов,
а размер - 15x15 см. Кроме того, крепление в виде завязок дли-
ной 15 см должно выдерживать вес изделия. А материал, приме-
няемый для изготовления поделки, не должен относиться к кате-
гории скоропортящихся продуктов. В целях соблюдения правил
техники безопасности запрещается вставлять в изделие токсич-
ные материалы, колющие и режущие предметы: иголки, булавки,
проволоку, металлические пластины, битое стекло, пластик с ос-
трыми краями.

Принимаются только индивидуальные, оригинальные конкурс-
ные работы, от каждого участника - не более одной поделки. Ко-
личество конкурсантов, которые обязаны заполнить специальную
заявку (за несовершеннолетнего ребенка ее заполняют родите-
ли), не ограничено.

И еще один творческий проект - конкурс видеопоздравлений -
стартует в АО "БРТ" первый раз. Желающим блеснуть красноре-
чием нужно будет предоставить ролик с обращением к руковод-
ству и трудовому коллективу предприятия. На конкурс принима-
ются видеоролики, снятые на видеокамеру или фотоаппарат
смартфона с функцией записи видео. По длительности новогод-
нее поздравление не должно превышать одной минуты. Здесь
критерием оценки станет позитивный настрой участника, ориги-
нальность текста, свежесть мысли и наличие художественного
вкуса. Сюжет видеообращения должен отвечать праздничной
тематике Нового года.

По уточнению председателя первичной профсоюзной организа-
ции Балаковорезинотехники Татьяны Чубриковой, оба проекта на-
правлены на повышение социальной активности, выявление
увлечений и творческих способностей работников компании.
Имена финалистов двух конкурсов будут объявлены сразу же
после подведения итогов. Ориентировочно - 22 декабря 2021 года.
Победителей и лауреатов ждут призы.

На финише

ОСТОРОЖНО: ТОНКИЙ ЛЕД!
первого сильного удара поле-
ном или лыжной палкой пока-
жется хоть немного воды, - это оз-
начает, что лед тонкий, по нему
ходить нельзя. В этом случае
следует немедленно отойти по
своему же следу к берегу, сколь-
зящими шагами, не отрывая ног
ото льда и расставив их на шири-
ну плеч, чтобы нагрузка распре-
делялась на большую площадь.
Точно так же поступают при пре-
достерегающем потрескивании
льда и образовании в нем тре-
щин.

•  На замерзший водоем необхо-
димо брать с собой прочный
шнур длиной 20- 25 метров с
большой глухой петлей на конце
и грузом. Груз поможет забро-
сить шнур к провалившемуся в
воду товарищу, петля нужна для
того, чтобы пострадавший мог
надежнее держаться, продев ее
под мышки.

•  При переходе водоема груп-
пой необходимо соблюдать рас-
стояние друг от друга (5-6 м).

•  Замерзшую реку (озеро) лучше
переходить на лыжах, при этом
крепления лыж нужно расстег-
нуть, чтобы при необходимости
быстро их сбросить; лыжные
палки держать в руках, не наки-
дывая петли на кисти рук, чтобы
в случае опасности сразу их от-
бросить.

•  Особенно осторожным нужно
быть в местах, покрытых тол-
стым слоем снега, в местах бы-
строго течения и выхода родни-
ков, вблизи выступающих над по-
верхностью кустов, осоки, тра-
вы, в местах впадения в водоемы
ручьев, сброса вод промышлен-
ных предприятий. Если есть
рюкзак, нужно повесить его на
одно плечо, что позволит легко
освободиться от груза в случае,
если лед провалится.

•  При рыбной ловле на льду
нельзя пробивать рядом много
лунок. Чтобы избежать беды, у
рыбака должны быть спасатель-
ный жилет или нагрудник, а так-
же веревка - 15-20 м длиной с
петлей на одном конце и грузом
400-500 г на другом.

•  Надо знать, что человек, по-
павший в ледяную воду, может
окоченеть через 10-15 минут, а
через 20 минут потерять созна-
ние. Поэтому жизнь пострадав-
шего зависит от сообразитель-
ности и быстроты действия спа-
сателей.

ЗАПРЕЩАЕТСЯ: выходить на
лед в состоянии алкогольного
опьянения, прыгать и бегать по
льду, собираться большим коли-
чеством людей в одной точке,
выходить на тонкий лед, кото-
рый образовался на реках с бы-
стрым течением.

Что делать, если Вы провали-
лись под лед?

•  Не паниковать, не делать
резких движений, стабилизиро-
вать дыхание.

•  Широко раскинуть руки в сто-
роны и постараться зацепиться
за кромку льда, чтобы не погру-
зиться с головой.

•  По-возможности перебраться
к тому краю полыньи, где тече-
ние не увлечет вас под лед.

•  Попытаться осторожно, не
обламывая кромку, без резких
движений, наползая грудью,
лечь на край льда, забросить на
него одну, а затем и другую ногу.

Если лед выдержал, медленно,
откатится от кромки и ползти к
берегу.

•  Передвигаться нужно в ту
сторону, откуда пришли, ведь
там лед уже проверен на проч-
ность.

Оказание помощи пострадав-
шему, провалившемуся под лед:

•  Вооружиться любой длинной
палкой, доской, шестом или ве-
ревкой. Можно связать воедино
шарфы, ремни или одежду.

•  Подползать к полынье очень
осторожно, широко раскинув
руки.

•  Сообщить пострадавшему
криком, что идете ему на по-
мощь, это придаст ему силы,
уверенность.

•  Если Вы не один, то лечь на
лед и двигаться друг за другом.

•  Подложить под себя лыжи,
фанеру или доску, чтобы увели-
чить площадь опоры и ползти на
них.

•  За 3-4 метра протянуть пост-
радавшему шест, доску, кинуть
веревку или шарф или любое
другое подручное средство.

•  Подавать пострадавшему
руку небезопасно, так как при-
ближаясь к полынье, вы увели-
чите нагрузку на лед и не толь-
ко не поможете, но и сами рис-
куете провалиться.

•  Осторожно вытащить пост-
радавшего на лед, и вместе с

ним ползком выбираться из
опасной зоны.

•  Доставить пострадавшего в
теплое (отапливаемое) помеще-
ние. Оказать ему помощь: снять
и отжать всю одежду, по возмож-
ности переодеть в сухую одежду
и укутать полиэтиленом (возник-
нет эффект парника).

•  Вызвать скорую помощь - 03.
Оказание первой медицинской

помощи пострадавшему:
•  При попадании жидкости в

дыхательные пути пострадавше-
му необходимо очистить по-
лость рта, уложить его животом
на колено так, чтобы голова сви-
сала к земле и, энергично нажи-
мая на грудь и спину, удалить
воду из желудка и легких.

•  Приступить к выполнению
искусственного дыхания.

Время безопасного пребыва-
ния человека в воде:

•   При температуре воды 24° С
время безопасного пребывания:
7-9 часов.

•   При температуре воды 5 -
15° С - от 3,5 часов до 4,5 часов.

•  Температура воды 2-3 ° С
становится не безопасной для
человека через 10-15 мин.

•   При температуре воды минус
2° С окоченение может насту-
пить через 5-8 мин.

Соблюдайте необходимые
меры безопасности, берегите
себя!

Отдел по гражданской
обороне АО "БРТ"


